

19. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

der Abgeordneten Danny Freymark (CDU) und Prof. Dr. Martin Pätzold (CDU)

vom 22. November 2024 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 25. November 2024)

zum Thema:

Masterplan Sportforum Hohenschönhausen transparent machen

und **Antwort** vom 10. Dezember 2024 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 16. Dez. 2024)

Senatsverwaltung für Inneres und Sport

Herrn Abgeordneten Danny Freymark (CDU) und
Herrn Abgeordneten Prof. Dr. Martin Pätzold (CDU)
über
die Präsidentin des Abgeordnetenhauses

über Senatskanzlei – G Sen –

Antwort

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/20946

vom 22.11.2024

über Masterplan Sportforum Hohenschönhausen transparent machen

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Welche Neubauten bzw. Sanierungen auf dem Gelände des Sportforums Hohenschönhausen sind zu welchem Zeitpunkt geplant?
2. Welche dieser Maßnahmen sind in welchem Haushaltsjahr bereits finanziell unterlegt?

Zu 1. und 2.:

Der Masterplan Sportforum Berlin wurde als zweistufiger städtebaulich- freiräumlicher Wettbewerb durch die Senatsverwaltung für Stadtentwicklung, Bauen und Wohnen im engen Zusammenwirken mit der für Sport zuständigen Senatsverwaltung im Jahr 2020 ausgelobt und nach der Jursitzung im Januar 2021 in die Phase der Erstellung des Gestaltungs- und Entwicklungsleitfadens überführt. Die Ergebnisse liegen seit dem Jahr 2023 und wurden am 13.12.2023 durch den Senat beschlossen. Der Bericht zur Kenntnisnahme an das Abgeordnetenhaus Berlin folgte; die parlamentarischen Beratungen beginnen mit der 42. Sitzung des Sportausschusses am 06.12.2024. Parallel wurde ein Realisierungswettbewerb Athletikhalle Wintersport initiiert, da eine Verortung für die Wintersportarten Eisschnelllauf, Eiskunstlauf und Eishockey mit der Eisschnelllaufhalle im Sportforum Berlin in Verbindung zu

setzen ist. Dieser Wettbewerb wurde im Erfolg beendet und in die erforderlichen Bauplanungsphasen überführt.

Zielsetzung der Masterplanung war die Anforderungen an das bestehende und künftige nationale Spitzensportzentrum Sportforum Berlin mit einer gesamtplanerischen Lösung zu überziehen. Hierbei waren neben der Athletikhalle Wintersport im Wettbewerb folgende Maßnahmen der 1. Entwicklungsstufe benannt, Ersatzneubau Bogensportanlage, Ersatzneubau Sportfunktionsgebäude (SFG) Fußball, Ersatzneubau Sportfunktionsgebäude (SFG) Leichtathletik nebst Vereinshaus, Ersatzneubau Traglufthalle durch eine 3-Feld-Typensporthalle. Die Kalthalle für den Wintersport war bereits planerisch verortet, ebenso eine erste Typensporthalle. Mit Ausnahme des SFG Leichtathletik, welches damals Bestandteil der Investitionsplanung war, sind alle anderen Vorhaben im SIWA Kap. 9810 / Titel 72009 ausgewiesen.

Es wurden folgende Vorhaben umgesetzt:

1. Kalthalle Wintersport
2. Typensporthalle TSH 60 und
3. Interimslösung SFG Fußball in Containerbauweise.

Diese Maßnahmen wurden aus SIWA Kap. 9810 / Titel 72009 finanziert und sind in Nutzung.

Die Vorhaben Athletikhalle Wintersport und Bogensporthalle sind gleichfalls bei SIWA veranschlagt, wobei die Mittel nach derzeitigem Planungsstand nicht auskömmlich sind. Die Entscheidung des SIWA-Lenkungsgremiums im Dezember 2024 ist abzuwarten. Für das Vorhaben Athletikhalle Wintersport wurde bereits ein Verstärkungsantrag gestellt.

Das Vorhaben Bogensporthalle, als Ersatzneubau für eine Spezialsportanlage, die sich seit dem Jahr 1999 in einem abgängigen Sommerbad mit festgestellten Schleppehdach befindet, muss die Planung bis zur Antragsreife an das Bundesministerium des Innern und für Heimat weiterhin vorbereitet werden.

Zielsetzung bleibt, diese Vorhaben auszuführen, wobei nach der Bereitstellung einer auskömmlichen Finanzierung die Athletikhalle Wintersport noch in der laufenden Legislaturperiode in die Umsetzung gehen könnte.

Der Ersatzneubau der Traglufthalle in Form einer Typensporthalle TSH kompakt ist Bestandteil der Investitionsplanung (Kap. 1250 / 70508) mit einer ersten Veranschlagung im Haushaltsjahr 2025, sodass eine Ausführung in 2026/2027 zu erwarten ist.

Der Ersatzneubau SFG Leichtathletik nebst Vereinshaus ist vorerst auf Grund erforderlichen Schwerpunktsetzungen zurückgestellt worden.

3. Gibt es bereits Verpflichtungsermächtigungen für die Maßnahmen?

Zu 3.:

Nein.

4. Welche Kosten haben die Planungen am Masterplan Sportforum Hohenschönhausen bisher gekostet?

Zu 4.:

Die Gesamtkosten des städtebaulich-freiräumlichen Wettbewerbs Sportforum Berlin machten rd. 410 TEuro aus; die Kosten des Masterplans Sportforum Berlin und des Gestaltungs- und Entwicklungsleitfadens sind mit rd. 432 TEuro zu beziffern.

Die Kosten des Realisierungswettbewerbes Athletikhalle Wintersport lagen bei rd. 198 TEuro. Die Planungsphasen der Athletikhalle Wintersport bis zur Vor- und Entwurfsplanung machten rd. 885 TEuro aus, hinzu treten noch erwartete Ausgaben für die vorliegende Genehmigungsplanung in Höhe von 180 TEuro, damit die Baureife erlangt wird.

Berlin, den 10.12.2024

In Vertretung

Christian Hochgrebe
Senatsverwaltung für Inneres und Sport